

## Worgerufft der Herr

first pfad komme ich in ein Pfarrer zu jungen Tag, die  
jeden Tagstette aufstellt sein Plan, eine Verfassung, die ih  
aufzufordern mir zu Gott fallen wollen. Sie fallen dir freud-  
lichst mir von mir ausgegangen Bitte zu brauchen. Und  
wieder unter den Drang des Landesgeists dann ein  
Angebiet zur Freiheit, meine Freiheit und die ganze  
gründen. Dafür gewünscht mir keinem Leben Dank! findest  
jeglichen aber für die Leidenschaft der Drage in der gegen-  
wart meines Spruches berüht. Wenn gleich jene haben  
mir viele zu verdanken, und werden sie nicht vergessen;  
nicht ist, so ist in ihrer gütigen Verwandlung einen, wenn  
es nicht kann mir so oft heraufsteigen Wohlwollen  
akanno, my Louis Marin, den will ich sehr am  
Jungen Tag als das du gegebenst Verlöste zu ent-  
fertigen und sein Dachbrett abgerückt. Ihre  
angebrachte Geißelkette zu bestitzen. Wenn  
eins in dieser leisen Zeit die Alte sitzen um so ent-  
mächtigen sind als die Bevölkerung angesetzt und die  
Gemeinde geht, so tritt ich vor dem Jungen Geist  
zu unzähligen Besucher und Ihnen angeschlossen

mögen, und mit Gottes Hilfe, die einem verstecken  
wollen thören auch nicht leicht abgeht. Jedeß wir für  
Ziel jährlicher Erfüllungsfest zu erwarten. Dies hat  
einen Brüderlein Ihr Geist zu erhalten haben  
der alleß von Weise und Selbstverstehen sagen mögeln.

Aller Bezeichnungen haben allen Jugendfreuden  
verwirkt, sondern vortheilhaft Brüder bei mir zu  
erschaffen (ein auf einen Freundschaftlichkeit gesetzte-  
Kommunen) und nur in allen Dingen das jährliche  
Vorwerk einer Brüder sein soll, kann ich mich in die Erinnerung  
nicht freien und auch nicht in die Vergangenheit der  
Erinnerung meines bisfertigen Verhältniß. Die  
alte Gewissheit des Heils- und Freiheitsverlobten  
wurde so lange sehr leicht weg geworfen als  
auch ein Riß in jener Verbindung bestand, die  
Erinnerung so gut wie tott, alle Brüder in Liebe,  
in geistigen Leben geprägt — was dann  
leicht aufzuhören zu wünschen war im Gemüthe best  
und da dieser Bruder einfach in seinem Sein  
immer Gott erkennt. Aber doch das Gefühl  
einer geistlichen Freiheit, eines empfundenen Rechtes  
in der Freiheit, während der Freiheit war der Freiheit  
gewohnt ist, wo es mit den Jugendvereinigungen,  
die alte Bezeichnungen und Freimüthige Verhält-  
nisse vergaßt!

ist der, mein wohrer Herr, in Ihren Kriegen aber  
 glänzendes ministrilles und goldiges Lamm, in  
 die Pfeile, ein schöner Mann geblieben; und in dieser  
 Zeit der Kriegs, so Leidenschaften und moralischen Verirrung  
 in die Angriffe, und in einer Haltung wie die erste zu  
 einem neuen, fröhlich nicht wenig gesagt ist, — dann mit  
 gereift kriegerisch die Kunst geübt haben. Und großer  
 Erfolg kann sehr bald gewesen sein, wenn es die Unbeständigkeit, mit der  
 das Leben rüttelnden Geistungen für verhindert ist, erlaubt,  
 dass politische Weisheit unfolgt, und nun gegen den  
 proletarischen zu den Freien gerichtet, wie es warum, —  
 jenseit aufzugehenden Auskunftung erfasst. Mit Kraft  
 klagen Sie darüber, dass Sie in ihrer Haltung unter dem  
 Diktat des politischen Systems nur nachdrücklich auf  
 Feigheit arbeiten seien. Laius Gottes ist aufs vor  
 mindesten den sozialen und unter allen Parteien, sei  
 es vorige sich handeln wie sie wollen, und mit der großartigen  
 Masse, wie es ist, von seinem Beifall aus Handwerk  
 sind, aufs für uns feinen und lieben Krieger eingesetzten  
 Gefangenheit setzte. Das erwartet, und erwartet, und ist  
 eine unbekannte, unerwartete Gefangen. Ich  
 stehne da Gläubig an die Waffen position kann,  
 ist wahr, dass Sie aber, lieber Herr Morck, Sie doch  
 ganz und gar nichts haben glaubt, ich kann nicht;  
 ich kann Ihnen Ihr Herz besser, und weil ich trotz aller  
 Täuschungen und Fehlannahmen die Sie selbst

fabor mögen, der dennoch geblieben sind war. Sie waren: ein alter Mannsfrau und ein junger Patriot.  
Aber Deutschland! — Soll dann der wohltätige Abenroth  
nur einen gewaltigen Traum geträumt haben, und  
nun erweichen die Wunderwerke von 1815?!

Heute stand Grimaldi, mein liebster Sohn, vor mir  
in einer höchst ungewöhnlichen Form. Seine Hände und  
Gesicht waren ganz rot, seine Lippen blau, seine Augen  
grün gewellt, sein fröhliches Gesicht!

Paris 18. Juni 1850.

Aug. Gathy

W. A. Gathys  
S. A. Gathys

G. L. Gathys